



第2ステージ突入！

校長 蒲谷 猛

飲食店で導入され始めたという、ご飯のおかわり機。受け皿に茶碗をおいて、一口、普通、中盛り、大盛りのボタンを選んで押すと、それに合わせた量のご飯が自動で出てきて茶碗に入るといったもの。自動のサーバーは様々なものがありますが、ご飯の自動サーバーは初めて見ました。「おかわり自由」の店では、客からの要望があると、店員がご飯をよそって提供することになりますが、「ウィズ・コロナ」の状況下の対策として、チェーン店全体で導入を決めたのだそうです。様々な情報から、新たなスタイルが次々と工夫・導入され、みんなの英知を結集して現在の事態を好転させようとしている空気が伝わり、心強く感じます。あるバス会社が考案したリモートのバスツアーが人気だという報道には、その着想に感心しました。

いよいよ学校再開も第2段階に入ります。これまで分散登校で「学校の生活リズムへの慣れ」を第一の目標としてきましたが、緊張気味に登校し始めた子どもたちも、少しずつ表情が柔らかくなりました。一方、「慣れ」は「安心」につながる一方で、「ゆるみ」にもつながります。来週からの学校再開第2期を、子どもたちとともに、全職員で気持ちを整え直す機会としたいと思っています。

何よりも私たちが緊張を高めているのは、来週からは全児童が登校することです。1,000人近い子どもたちが限られた空間で生活すると、事前に綿密に計画を練って予測して対応できることと、生じてきた状況を見て改善策を検討しなければならないこととの両方がどうしてもでてくると考えています。また、対応策として構想するものには、実際に実現可能なことと、効果が見込めても実施不可能なことも出てくるとも考えています。一つ一つ精査しながら進めていきます。

飲食店のおかわり機のような対策は学校では実現できませんから、「アイデア」と新生活スタイルとでカバーしなければなりません。例えば、用具等の共用は極力避けたり消毒をしたりしますが、それでもみんなで使用するのはどうしても出てきます。使う前に手を洗ってから使用し、使い終わったらまた手を洗うという習慣づけとそのための時間の確保は必須だと考えています。必要な「新習慣」の指導に努めてまいりますので、ご家庭でも定着にお力を貸してください。



【第2期について】

6月の学校再開からこれまで、本校の対応に多くのご理解とご協力をいただきました。おかげさまで、第1期を無事に終えることができました。誠にありがとうございます。引き続き、感染症の感染拡大防止に十分取り組みながら、子どもたちが安全に、安心して登校できる学校づくりを行ってまいります。第2期以降も、保護者、地域の皆様の可能な限りのご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

学校だより6月号②では、来週から始まる第2期の段階的な教育活動の内容や、感染症の感染防止対策をお知らせします。

1 段階的な教育活動の実施

第2期 6月15日(月)から30日(火)

午前授業、給食なし

○第2期の時程

8:00～8:10 登校

8:10～8:20 手洗い・うがい、健康観察

8:20～8:35 朝活動

8:35～8:45 朝の会

8:45～9:15 1校時

9:15～9:45 2校時

9:45～10:15 3校時

10:15～10:30 中休み

10:30～10:40 手洗い・うがい

10:40～11:25 4校時

11:25～12:10 5校時

12:10～ 下校

○第2期の取組

・朝活動を設定し、児童の学校生活の慣れや仲間づくりを促進できる活動を、第1期に引き続き行います。

・中休みまでを30分1コマとし、児童の学習への慣れを促進するとともに、授業時数を確保し、年間指導計画の実現に努めます。

(第3期 7月1日(水)から通常授業、給食あり)

※感染状況等により、期間や内容が変更になる可能性があります。その場合は、改めてお知らせいたします。

2 新型コロナウイルス感染症の感染防止対策

学校だより6月号でお知らせしました感染症対策の3つの取組とともに、次の対策を行います。

○感染経路を絶つ

・中休みの後など、屋外から戻った児童は、教室に入る前後に石鹸での手洗いを徹底できるよう、指導します。

・第1期に引き続き、多くの児童が手を触れる箇所を、児童下校後、消毒します。(教室の机、いす、ドアの取っ手、スイッチ、手すり、トイレを含む水道の蛇口等)



児童下校後の職員による消毒の様子



○「3つの密」を避ける

- ・2方向のそれぞれ1つ以上の窓を広く開けて換気します。空調使用時も換気を行います。
- ・中休みの校庭は、日ごとに学年割当を決めて使用します。(低・中・高)
- ・休み時間は、当面の間、個人や少人数で密集せず距離を取ってできる運動を行えるよう、指導します。
- ・遊具使用前後の手洗いの徹底、待機線を引いての児童間隔の確保、中休み担当学年職員の巡回指導を行った上で、遊具の使用を可とします。また、中休みのボールの使用は不可とします。
- ・休み時間、室内では、ソーシャルディスタンスを保ちながら、自席で工夫して過ごせるよう、指導します。



対面を避けるための図書室の座席



トイレや流し前の間隔保持のためのマーク

3 児童の健康管理

- ・運動不足が考えられますので、徐々に体を慣らすように運動量を考えて活動できるよう、指導します。
- ・中休み終了時刻を5分早め、手洗い・うがいの徹底や丁寧な健康観察の時間に充てます。

【熱中症対策について】

暑い日が続く、熱中症が心配な季節になりました。本校では、次のような対策を行います。ご理解・ご協力をお願いいたします。

- ・児童が水筒を持参し、こまめに水分補給ができるようにします。適切に補水できるよう声かけをします。
- ・体育などの活動量が多い運動時は、感染症対策を十分に講じた上で、マスクを外して活動することも可とします。
- ・WBGT計(暑さ指数計)で計測した暑さ指数に応じた学習を行います。



技術員の竹内・岩野がWBGT計設置台を制作しました

【水泳学習中止のお知らせ】

今年度の水泳学習の実施について検討を行いました。次のような理由から、今年度の水泳学習は実施しないこととしましたのでお知らせいたします。

- ・児童の健康状態把握のための各種健康診断は、9月以降の実施となったため、水泳学習実施前の事前の健康状況の把握が難しい。
- ・着替えやプールサイドでの準備体操、児童の安全確認のためのバディ等、水泳学習を実施する上での「3つの密」を避ける対策が難しい。

【第2期 欠席連絡等について】

引き続き、第2期に欠席をされる場合は、8:00までに、学校メールアドレスに連絡してください。その際、学年、組、欠席するお子さんの名前、欠席の主な理由の記入をお願いします。8:00を過ぎた場合は、電話での連絡をお願いします。感染症感染拡大防止の観点から、連絡帳等のご連絡でなく、必ずメールでご連絡ください。

なお、6月1日に学校メール配信でお知らせしたメールアドレスをクリックすると、横浜市のホームページにリンクする不具合が報告されました。また、「まちcomi」画面からコピー&ペーストをしても不具合が生じるようです。

連絡先アドレス登録の際には、お知らせしましたアドレスを手入力していただくか、下のQRコードをご利用ください。

本校では、毎日20~30件の欠席連絡があります。電話のみでの欠席連絡の対応はとて厳しい状況です。ぜひ、学校メールでの欠席連絡を活用していただけますよう、重ねてお願いいたします。

✉ ky-ye-hara@city.yokohama.jp



学校メールアドレス QRコード

【登校時間再調整のお願い】

学校再開第1期には変則的な登下校時間となりましたが、多くの保護者の方に見守りにご協力いただきました。心より感謝申し上げます。一方、学校到着時刻が多く、見守り・受入れの体制とのズレが生じないよう、各登校班の出発時刻をもう一度調整してください。どうぞよろしくお願いいたします。